## SÍNTESIS DE NOTICIAS

MIÉRCOLES 01 DE SETIEMBRE DE 2010

# **MINISTRO**

## CRECE TU EMPRESA LLEGARÁ A 50,000 EMPRENDEDORES

El coleccionable Crece tu Empresa beneficiará a por lo menos 50,000 microempresarios, estimó el ministro de la Producción, José Gonzales, quien expresó su expectativa por el impacto positivo que tendrá este programa de capacitación en las micro y pequeñas empresas (MYPE). Cada fascículo de este coleccionable saldrá durante 14 semanas, todos los martes junto a Perú.21, al módico costo de S/.1. En cada capítulo, los pequeños empresarios podrán adquirir valiosas herramientas de márketing y ventas, innovación, gestión financiera, constitución y formalización, abastecimiento y distribución, marcas y franquicias. Gonzales señaló que, a la par, todos los sábados en los locales del IPAE se capacitarán a las MYPE, utilizando como guía los fascículos de Crece tu Empresa. En ese sentido, informó que las empresas formalizadas en el Remype tendrán un descuento de 50% en el costo de los talleres. (Perú.21-11, Expreso 2 A, La Primera 11, La Razón 13, El Peruano 9)

#### **DATOS**

El ministro José Gonzales informó ayer que hay 850 empresas que podrían calificar para realizar inversiones en el marco de la Ley de Promoción para el Desarrollo de Actividades Productivas en Zonas Altoandinas. Gracias a la información facilitada por la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria, hay un primer listado de empresas que pueden acceder a los beneficios que otorga la mencionada ley. (El peruano 9, Perú.21-11)

#### **JUREL Y CABALLA**

"Se han fijado límites de captura para el jurel y la caballa de 15,000 toneladas, en virtud de la poca disponibilidad de las especies". José Gonzales, ministro de la Producción. (Perú.21-9)

#### CAE PRODUCCIÓN PESQUERA PERO HAY GANANCIAS EXTRAORDINARIAS

Paradójicamente, a pesar de que este año vamos a tener menor disponibilidad de anchoveta en nuestro mar, y que ello ha originado una caída en la producción de harina, los únicos que están ganando con eso, y de forma extraordinaria, son los industriales pesqueros nacionales. Así lo subrayó el ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales, quién recordó que en la primera temporada de pesca, su sector ha autorizado la pesca de solo 2.5 millones de toneladas del citado recurso, que resulta 1 millón de toneladas menos que en igual periodo del 2009. Remarcó que la menor captura de anchoveta, al igual que de jurel y caballa, se dispuso atendiendo estrictamente a indicaciones técnicas del Imarpe, porque este año hay mayor presencia de juveniles de esos recursos, que en años anteriores. (Gestión 8)

## **COMPRA DE ANCHOVETA**

Este año se han destinado S/.101 millones del presupuesto de diversos sectores del Estado a la compra de anchoveta para consumo humano directo, un 34% más que lo destinado el año anterior para ese tipo de compra, indicó el Ministerio de la Producción. El titular de ese sector, José Gonzales, refirió que el año pasado, de los S/.75 millones que se destinaron a la compra de anchoveta para consumo directo, solo se adquirieron S/.54 millones, pero que este año la meta es adquirir los S/.101 millones presupuestados. Para ello se coordina con diversos ministerios, y el objetivo es dar mayor movimiento a la producción anchovetera para consumo humano en zonas productivas de Chimbote y Paita. (Gestión 8)

#### **CAE CAPTURA DE ANCHOVETA**

En el período de cuota pesquera entre el 13 y 31 de mayo, la captura de anchoveta autorizada ascendió a 2.5 millones de toneladas, un millón menos que el año pasado. El ministro de la Producción, Nicanor Gonzales, explicó que esta merma obedece a la mayor presencia de especies juveniles y a una reducción en la abundancia de la anchoveta. Pese a ello, el funcionario explicó que el mayor precio de la harina de pescado compensó la situación. (La República 14)

#### INDUSTRIA CRECERÍA EN DOS DÍGITOS EN EL TERCER TRIMESTRE

Dada la recuperación en forma sostenida que está teniendo la actividad manufacturera nacional, tras ser impactada por la crisis, el ministro de la Producción, José Gonzales, avizoró que en este tercer trimestre la industria registrará crecimientos de dos dígitos. "Después de un año complicado como fue el 2009, cuando la manufactura y la pesca decrecieron 7%, por efectos de la crisis, desde diciembre hemos tenido una progresiva reversión del comportamiento de esos subsectores, sobre todo la industria", aseveró. Refirió que en el primer semestre de este año hemos tenido un crecimiento de 8.17% en la producción manufacturera, y que esta ha contribuido a la economía en mayor medida que los demás sectores. (Gestión 8)

#### INFORME TÉCNICO SOBRE ALTO HORNO

El ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales, anunció que su cartera elaborará un informe técnico sobre el porqué de la inactividad del alto horno de la planta ubicada en Chimbote de Sider-Perú, empresa que controla el grupo brasileño Gerdau. (El Comercio B5, Gestión 12, El Comercio B5, Canal N, Del País 7, Correo 7)

## **AQUÍ ESTÁN LOS GANADORES**

Premio a las Buenas Prácticas en Gestión Pública 2010. Transparencia y Acceso a la Información: Instituto del Mar del Perú-IMARPE. (El Comercio A9 – En fotografía se aprecia al ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano)

## **MYPE E INDUSTRIA**

#### **NO CEDIÓ**

Hoy en Palacio de Gobierno el presidente gaercía promulgará el nuevo Código de Consumo, desechando las presiones de algunos sectores que insistían en la observación de la norma. (La República 2)

## SE ALISTA LA MARCA PAÍS PARA EL CAFÉ PERUANO

Productores, industriales y exportadores se comprometieron a crear la "marca país" del café peruano, a fin de fortalecer la imagen de este grano en el mundo, mejorar la calidad en los cultivos y aumentar el consumo interno. La Junta Nacional del Café sostuvo que la meta es hacer más competitiva esta producción, apuntando a pasar de los 10 y 12 quintales por ha, a 20 o 25 quintales por ha. A nivel país la meta es elevar el consumo per cápita, que hoy es de 300 gramos, a un kilo dentro de tres o cuatro años, dijo la Sociedad Nacional de Industrias. (Gestión 11)

## DOS DE CADA DIEZ PERUANOS YA REALIZAN COMPRAS POR INTERNET

Según un estudio realizado por el Instituto Latinoamericano del Comercio Electrónico (ILCE), hasta el cierre del año pasado, dos de cada diez peruanos ya realizan compras por Internet. "El comercio electrónico a la fecha ha mostrado un importante crecimiento en su penetración; no obstante, todavía existe desconfianza para hacer transacciones a través de este medio", sostuvo su presidente, Marcos Puyrredon. (Gestión 11)

## COMERCIO ELECTRÓNICO MOVERÁ EN EL PERÚ UNOS US\$600 MILLONES

El Perú incrementará en un 60% sus volúmenes de comercio electrónico durante el próximo año y superará los US\$500 millones en ventas. Así lo informó Guillermo Rospigliosi, director ejecutivo de canales emergentes Visa, quien asegura que al menos el 85% de esas operaciones se pagarán usando tarjetas de crédito. Coincidió en estas proyecciones Helmut Cáceda, presidente de la Cámara de Comercio Electrónico (Capece), quien cree que el 2010 cerraremos con US\$600 millones facturados; y el impacto de las campañas de márketing que realicen las empresas en Internet será mayor porque el 90% de los compradores fuera de Internet acude a la red para buscar información antes de dirigirse a las tiendas. (El Comercio B10)

 $\frac{\text{http://elcomercio.pe/impresa/notas/comercio-electronico-movera-peru-us} 600-millones/20100901/632076}{\text{millones/20100901/632076}}$ 

#### UVA DE MESA PERUANA POR TODO LO ALTO (POR: Fenando Cillóniz)

iQuién diría! El Perú tiene ya cerca de 9,000 hectáreas de uvas de mesa de exportación, y todo parece indicar que en 2011 se plantarán cerca de 3,000 hectáreas más. O sea que el

sueño de las 20,000 hectáreas deja de ser tal, y se convierte en un objetivo alcanzable dentro de los próximos cinco años. (Perú.21-10)

#### RADAR EMPRESARIAL

El 75% de los cosméticos que usan las peruanas es de procedencia extranjera y el 25% es fabricado en el país, estima el Comité Peruano de Cosmética e Higiene de la Cámara de Comercio de Lima. Asimismo, el 60% de estos productos se venden de forma directa y el 40%, a través de venta retail. (Gestión 12)

#### **EXPORTACIONES DE CEBOLLAS**

Las exportaciones peruanas de cebolla sumaron US\$ 5.6 millones de dólares en el primer semestre del 2010, creciendo 255.8% por las mayores ventas a España, que aumentaron en 721.7% en valor, seguido de Estados Unidos. (Gestión 12)

#### TARIFA DE AGUA PARA RIEGO PUEDE SUBIR 300%

Las tarifas de agua para riego para los usuarios de las zonas agrícolas abastecidas por el proyecto Chavimochic podrían incrementarse en más de 300%, según advirtió la Cámara de Comercio y Producción de La Libertad. Ese gremio señaló que tal reajuste se advierte en los estudios de prefactibilidad y viabilidad preparados por el Gobierno, para el desarrollo de la tercera etapa del proyecto especial Chavimochic. (Gestión 7)

# CINCO PROYECTOS MINEROS INVERTIRÁN US\$ 2,446 MILLONES EN AMPLIACIONES

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) informó que en el 2011 entrarían en operación cinco proyectos mineros en diversas partes del país, con lo cual se espera aumentar los niveles de producción. Estas ampliaciones significarían inversiones por US\$ 2,446 millones. El director de Promoción Minera del MEM, Henry Luna, indicó que para el 2011 se espera que empiece a producir la ampliación de la mina de hierro de tajo abierto de Shougang en Ica. El segundo proyecto importante para el 2011 es la culminación de la ampliación de la mina de Compañía Minera Antamina, ubicada en Áncash. (Gestión 10)

#### RENEGOCIACIÓN DE CONTRATO

(Reuters) El consorcio de Camisea, liderado por Pluspetrol, iniciará hoy "la segunda etapa" de negociaciones con el Gobierno para cambiar algunos aspectos de su contrato. A inicios de esta semana, el presidente Alan García comparó al consorcio con una hidra de siete cabezas, que se demora en tomar decisiones. (Gestión 12)

#### MÁS PERFORACIONES DE SINCHAO METALS

Sinchao Metals planifica programas adicionales de perforación para definir el tamaño del tonelaje bruto potencial de la mineralización abierta de las zonas Breccia y Skarn, en su propiedad Sinchao de cobre, oro y plata, ubicada en Cajamarca. (El Comercio B9) <a href="http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial">http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial</a> 1/20100901/632066

# **ACTUALIDAD**

## NO HABRÁ USO ELECTORAL DE RECURSOS

El proyecto de Presupuesto General de la República presentado al Congreso es una garantía de que el Gobierno será imparcial y que no habrá un uso electoral de los recursos públicos, con vistas a los comicios del próximo año, afirmó el jefe del Gabinete, Javier Velásquez Quesquén. Explicó que para el próximo año solo se han incrementado gastos que ya estaban comprometidos, como, por ejemplo, el aumento de sueldos para el personal militar y policial, pero que no existe ningún elemento o partido que haga pensar en una motivación electoral. (El Peruano 3)

## **SE INVERTIRÁN US\$12 MIL MILLONES DURANTE EL 2011**

La ministra de Economía, Mercedes Aráoz, informó que los proyectos de inversión del sector privado para el próximo año sumarán una inyección de US\$12 mil millones en la economía nacional. "Se trata de anuncios en inversiones en minería, hidrocarburos, industria y otras actividades", detalló. En su presentación ante la Comisión de Economía del Congreso, Aráoz refirió que entre los proyectos destacan los mineros. PRESUPUESTO. Aráoz anunció además que hoy sustentaría el proyecto de ley del presupuesto general de la República, en sesión extraordinaria del pleno convocada por el presidente del Congreso, César Zumaeta. (El Comercio B4)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/se-invertiran-us12-mil-millones-durante-2011/20100901/632037

#### CUSCO Y ÁNCASH VUELVEN A LIDERAR LOS INGRESOS POR CANON Y REGALÍAS

Los departamentos del Perú en los que se explotan en abundancia los recursos naturales tendrán motivos para celebrar el próximo año, pues los ingresos por Canon, Sobrecanon, Regalías de Aduanas y Participaciones consignados en el proyecto de Ley de Presupuesto del Sector Público para el 2011 se han incrementado en 38%, de S/. 4,364.4 millones a S/. 6,010.7 millones. Esto obedece a la recuperación de los precios de los metales y los hidrocarburos, y a la mayor producción y exportación de estos productos. El departamento de Cusco es el que liderará en los ingresos por Canon, Regalías y otros en el 2011 con S/. 1,057 millones, seguido de Áncash con S/. 640 millones y la La Libertad con S/. 417 millones. En cambio, en los departamentos pobres, pero con gran potencial minero, como Apurímac, Huánuco y Madre de Dios, los ingresos por estos conceptos seguirán siendo muy baj os. (Gestión 4)

#### AVISO DE CONVOCATORIA INTERNACIONAL

El Ministerio de Agricultura, ganadería, Acuacultura y Pesca del Ecuador y el Ministerio de Agricultura del Perú, reafirmando los vínculos de amistad, cooperación y hermandad entre nuestros países, ha convenido en ejecutar, de manera conjunta, las obras correspondientes al Proyecto Binacional Puyango Tumbes. (El Comercio A14)

#### SBS PONE BAJO LA LUPA AL 6% DE CARGOS QUE COBRAN LOS BANCOS

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) hizo obligatorio desde abril que las instituciones financieras informen cuál es el saldo mínimo a partir del cual un ahorrista obtendrá rentabilidad. Esta medida hizo que en los últimos 12 meses, aproximadamente el 50% de las entidades bancarias haya preferido eliminar sus cuentas con cobro de mantenimiento y ofrecer cuentas sin cobro de dicha comisión, señaló Giovanna Prialé, gerente de Productos y Servicios al Usuario de la SBS. (El Comercio B2)

 $\frac{\text{http://elcomercio.pe/impresa/notas/sbs-pone-bajo-lupa-al-cargos-que-cobranbancos/20100901/632074}{\text{bancos/20100901/632074}}$ 

## SUNAT REFUERZA GESTIONES DE COBRANZA COACTIVA EN LIMA

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) anunció que las operaciones de cobranza coactiva realizadas a varios establecimientos de un mismo sector económico se mantendrán en adelante. José Nava, jefe de cobranzas coactivas de Sunat, informó que en razón de ello se preparan acciones similares a las realizadas en casinos y empresas de transporte público. (El Comercio B5)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/sunat-refuerza-gestiones-cobranza-coactiva-lima/20100901/632079